

C I E N C I A

ODONTO lógica

Revista arbitrada
de la Facultad de
Odontología
Universidad del Zulia



Vol. 17 . No. 1
Enero-Junio 2020

EDITORIAL

Ciencia Odontologica, en su editorial del primer número del año 2020, inicia con una serie de interrogantes que invitan a la reflexión sobre un hecho histórico “aparentemente” biológico que cambió en meses al mundo, manifestándose entre otros, en la imposición de restricciones territoriales para evitar la propagación de un virus, el COVID19, olvidando que la atmosfera terrestre no tiene fronteras, aislamiento obligado del hombre, superando así el cautiverio impuesto a la escala animal, cuestionamiento de la institucionalidad, especialmente de organismos internacionales cuyo prestigio en función de ser considerados guardianes científicos de la salud colectiva, a quienes se les señala haberse puesto de rodillas ante el poder político y económico, la salud paso de ser una responsabilidad de Estado para convertirse en obligación del individuo, la desvalorización silente de los individuos de la tercera edad, el aislamiento social que en la práctica podría constituirse en actitudes discriminatorias, el escepticismo de la población en el cumplimiento de normas para la preservación de la vida, el convencimiento de un problema cuya solución escapa de las manos del poder institucionalizado y el resurgimiento de la fe como esperanza de vida. Ciencia y fe tomadas de la mano.

¿Qué decir? ¿Qué hacer? ¿Cómo hacer? ¿Para qué hacer?

El escenario citado ha abierto todas las puertas de la imaginación, cuya visualización, aterra al más centrado de los individuos. Se especula que esta pandemia ha sido provocada, una guerra biológica para cambiar el orden mundial. Se habla del exterminio de la raza humana, del control absoluto de las leyes biológicas, de la vida y la muerte por pequeños grupos de poder que quieren manejar al mundo, según sus intereses.

¿Dónde está la verdad?

La ciencia debería actuar como herramienta para acercarnos a la verdad pero también está cuestionada.

¿Qué hacer entonces?

¿Seguir como hasta ahora con el trabajo científico a pequeña escala enriqueciendo el acervo intelectual o colocar saberes y conocimientos tras la búsqueda de la verdad, sobre bases o cimientos que rescaten valores y principios que devuelvan a la sociedad la credibilidad para avanzar en la construcción del mundo que merecen las nuevas generaciones?

Dra. Alexis Morón B.
Editora Jefa